

Pago anticipado.
 Año: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre
 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 15 id.
 Altimar 8 id.—Recibe anueto y re
 clamás la adm'nist'acion

Números de los años

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Pago anticipado
 Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-
 tracion calle del Mercado, 11 y 13 imprenta
 á donde se dirigirá toda la correspon-
 dencia.

Números atrasados, 25 céntos.

AÑO VI.

REDACCION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, DOMINGO 25 DE NOVIEMBRE DE 1883

ADMINISTRACION.

Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

Núm. 1740

A los fabricantes de tejidos.

Se acaba de montar un teler mecánico de moderna construcción en la casa número 17 de la calle S. Nicolás; quien desee verle funcionar puede servirse pasar por dicho punto donde se le enseñarán.
 El representante para la venta en esta ciudad Magrina y Galubar.

ALCOY 25 NOVIEMBRE DE 1883.

Nuestros vinos

EN EL EXTRANJERO.

Una de las principales cosas que deben preocupar á nuestros viticultores y vitiadores, es la adquisición de relaciones para poder enviar al extranjero nuestros vinos, con nombres españoles emancipándonos de la tutela francesa que adopta todos nuestros vinos para venderlos en los países del Norte con nombres de su país.

A nadie se le puede ocultar la importancia que esto tiene, y esa es la razón que nos mueve á publicar un interesante informe de la Sociedad Económica Matritense, encaminado al objeto que nos ocupa y que dice así:

«Holanda y las demás naciones del Norte de Europa ofrecen amplio mercado para nuestros vinos comunes. Solamente conocen, hasta ahora, los caldos de Jerez, Málaga y demás selectos del Mediodía de España, y su consumo se acrecienta notablemente cada año. Domina en aquel mercado, como vinos de pasto, las imitaciones del de Bordeaux, que no se venden á menos de 5 pesetas la botella, no bajando el doble las que contienen vinos de marcas acreditadas. Durante la exposición de Amsterdam, han llamado la atención de los comerciantes nuestros vinos comunes, y sobre todo los que tienen condiciones de sabor y bouquet parecidas á las de bordeaux, los cuales serian desde luego aceptables en aquel mercado y competirian en precio con los que allí se consumen con tal nombre, toda vez que, dejando grandes ganancias al cosechero y demás intermediarios, podrían venderse á 2 francos la botella.

La colocacion de nuestros vinos comunes de otras condiciones seria segura, pero mas lenta, porque habria que formar el gusto del consumidor, que si hoy bebe cerveza por su baratura, preferiria el vino si se le ofreciera con los bajos precios á que en aquel mercado pueden expenderse los vinos ordinarios españoles.

Honrado el presidente de la seccion de intereses materiales de esta Sociedad, D. Zoilo Espejo, con la representacion de la Asociacion de Agricultores en el certámen expresado, y en vista de tales circunstancias, que ofrecen á nuestra produccion vinícola un mercado seguro y permanente, un consumo directo y noefimero y anónimo como el de Francia; que desapareceria el día que la filoxera cediese ó alguna nacion productora obtuviera sobre nosotros ventajas aduaneras, sin dejar rastro de la exportacion actual, pues que toda se emplea en el *coupage*, creyó de gran oportunidad concertar el establecimiento de un centro comercial, con el cual pudiesen entablar relaciones mercantiles los cosecheros españoles que quisieran dar allí á conocer sus vinos. El vice cónsul de España en aquella poblacion, M. A. Hienfeld, comerciante de entero crédito, aceptó la direccion de dicho centro en obsequio al desarrollo de los intereses españoles en Holanda, y está dispuesto á secundar los esfuerzos de nuestros productores.

Ahora bien; siendo uno de los objetos principales de la Sociedad Económica Matritense fomentar los intereses materiales del país, su seccion de intereses materiales le ofrece esta ocasion de ejercer una vez mas su alta mision, sometiéndola su acuerdo de que se haga conocer á los viticultores españoles las noticias que anteceden, para que se fomente el consumo directo de nuestros vinos, constituyéndolo mercado seguro y permanente que pueda amparar las catástrofes consiguientes á la clausura, mas ó menos remota del mercado francés, pierden su nombre y nacionalidad.»

Para que pueda conocerse toda la importancia que este asunto tiene con relacion á nuestros pro-

ductores, creemos oportuno decir aqui algo de lo que con nuestros vinos sucede en los grandes mercados.

Llama desde luego la atencion efectivamente á los comerciantes de vinos de las grandes capitales de Europa el hecho anómalo, pero real y positivo de que en París, Burdeos, Londres, y otros puntos, cuesten los vinos españoles mas baratos que en la zona misma productora.

Un hectólitro de vino navarro, que en Tudela, por ejemplo, no puede adquirirse menos de 35 pesetas, y que con los gastos de empuje y transporte cuesta al comerciante puesto en el punto de consumo, de 50 á 55 pesetas, puede obtenerlo mas barato, á 45 pesetas, por ejemplo, si lo compra en París.

Lo mismo acontece con nuestros vinos generosos de Jerez y Málaga, por lo cual los comerciantes del Norte Prefieren comprarlos en Londres á llevarlos de los puntos de produccion.

A las sociedades económicas corresponde investigar las causas de estas anomalías y proponer su remedio, pues mientras esto sucede creemos que será inútil cuanto hagan los productores por salir de la tutela en que se encuentran.

Revista de Teatros

En revistas anteriores he dicho á usted repetidas veces que la compañía que actúa en el Español no puede ser mas lamentable; creia yo, abundando en la opinion de cuantos han presenciado las ferocidades y ensañamientos de aque los actores que no habria autor dramático alguno tan desprecupado que fuese capaz de encomendar á semejantes cómicos una obra dramática.

Contra todas las probabilidades y todos los cálculos, anoche se estrenó en el teatro Español una obra dramática original del Sr. D. Vicente Colorado. Los que conocen á Colorado y saben el Calvario que ha hecho de estos últimos años de su vida, en lucha abierta con los actores para conseguir su objeto, se explican perfectamente que cansado de esa lucha confiara su obra á la actual compañía del Español, única en mostrarle el camino espinosísimo de aspirante á autor dramático aplaudido.

¡Cuánto sentirá hoy el Sr. Colorado la impaciencia que le ha conducido á entregar su obra á la compañía que dirige Alfredo Mazas!

La obra estrenada anoche lleva por título «De carne y hueso»: su argumento es el siguiente:

Elena, esposa de Andrés está cansada de la indiferencia de éste, despues de lucha larguísima en la cual se esterilizan todos sus esfuerzos por lograr que su marido la ame como ella necesita ser amada, falta á su deber con Carlos, amigo intimo de la casa. Elisa, hermana de Elena, tiene conocimiento del adulterio y por salvar á su hermana hace que se sospeche de ella.

Elisa está para casarse; aparece par tanto su prometido lleno de desesperacion queriendo matar á Carlos.

Por último, el marido causante de todo por su ceguera é indiferencia, descubre toda su desgracia por unas cartas que arrebatada de manos de su mujer, y castiga á la infeliz con un pistolatazo.

Tal es, dicho á grandes rasgos, el argumento de «De carne y hueso.»

Nótase en la obra falta de conocimientos escénicos y sobre todo, un desconocimiento completo de la realidad de la vida. La obra resulta inocente teniendo pretensiones de atrevila. Mas la versificación es tan hermosa, abundan tanto las bellezas de pensamiento que la obra se salvó al llegar al tercer acto, por esto y nada mas que por esto.

Un monólogo puesto en labios de Carlos á la mitad del acto tercero, arrancó aplausos tan nutridos, que Vicente Colorado se vió precisado á presentarse en escena tres ó cuatro veces, cuando todo el mundo creia irremisiblemente partida la obra. Pero luego, volvieron á sobreponerse los defectos y á hacer imposible la ovacion deseada por muchos de los espectadores. Al terminar la representacion el autor solo se presentó en escena dos veces.

De los actores no quiero decir una sola palabra;

hicieron con el mejor deseo del mundo, todo lo posible por dar realce á las faltas del autor.

Para terminar: al concluir la representacion, subió al salon de autores, allí estaba Vicente Colorado profundamente conmovido: al ir á abrazarlo D. Gaspar Nuñez de Arce, acompañó la accion con estas palabras.—«Amigo Colorado, puede usted estar contento; ya: el camino está abierto ahora á trabajar.»

Colorado contestó:—«Llevo sobre mi 33 años de desgracia continua, y el primer momento de felicidad que alcanzo, no me produce alegría, sino profunda tristeza.»

El Corresponsal.

Madrid 23 Noviembre 1883.

Revista científica.

De nuestro servicio particular.

Envenenamiento por el helecho macho y por el tanato de peletierina.

Un médico de excelente reputacion asistia á un enfermo que tenia una ténia (solitaria) al cual habia ya administrado algunos tenifugos. Queriendo ensayar un remedio que le parecia mas activo y del cual esperaba un éxito favorable, le prescribió 50 gramos de extracto de helecho macho combinado con 40 gramos de raiz de granado con lo cual mandó hacer un jarabe en que habia tambien un poco de canela. El farmacéutico omitió la raiz de granada.

Despues de haber tomado el medicamento en dos veces, durante la noche, el enfermo murió al día siguiente, presentando verdaderas señales de envenenamiento.

El médico declaró que lo habia administrado por haber sido recomendado por una autoridad médica, el Dr. Brunton de Londres, en una obra «La Trapeutica medicinal del Dr. Napheys» en su séptima edicion. Por su parte el Dr. Brunton, afirmó no haber recomendado nunca tan fuerte cantidad siendo la dosis ordinaria de cinco á seis gramos. ¿Habria algun error de imprenta en la obra del Dr. Napheys?

El asunto no tuvo consecuencias desagradables para el médico, pero se dedujo de este hecho que acabamos de reseñar, que es menester ser muy prudente para recetar el helecho macho.

El doctor Bruté de Rennes, indica que es preciso desconfiar de la peletierina en el tratamiento de la ténia. Animado por lo que habia leído sobre los efectos del tanato de peletierina y deseando facilitar á un cliente la expulsion de una ténia rebelde á los demás tratamientos, le prescribió 40 centigramos de esta sustancia. Despues de tomar el enfermo dicha dosis el doctor tuvo satisfaccion de probar la evacuacion de los dos enormes ténias. Pero á la mañana siguiente se manifestaron en el paciente los mas graves síntomas, vómitos incesantes, cólicos atroces, piel fria, extincion de voz y el rostro horriblemente desfigurado. No detallaremos los cuidados prestados por el médico, baste decir que el enfermo pudo salir y comer al otro día.

Mr Brute asegura que en los demás medicamentos que ha empleado para el mismo caso nunca ha observado nada semejante, de lo que deduce que el uso de la peletierina no está exento de peligro.

Todo el mundo sabe que existe el trebol de cuatro hojas aunque es un fenómeno bastante raro, que pocas personas han visto. La dificultad de encontrarlo es lo que ha dado lugar al proverbio tan conocido: «El trebol de cuatro hojas nos trae la dicha.» Este proverbio es conocido desde el tiempo de los griegos y romanos.

Pero si el trebol de cuatro hojas es tan difícil de encontrar ¿que se dirá del trebol de cinco, seis y hasta siete hojas? y sin embargo, existe. Si se hubiera aplicado un adagio á estas últimas especies, hubiera prometido una felicidad extraordinaria al feliz mortal que despues de mil pesquisas las hubiera encontrado. Estos se han cojido

en la llanura próxima á la ciudad Argentan (Orne).

El tratamiento de la fiebre tifoidea por el Dr. Brand. Este método que fué empleado por primera vez en 1876, por un médico inglés llamado Currie, en Liverpool, consiste en abluciones practicadas en el baño con agua cuya temperatura varia de 13 á 18 centígrados, segun la intensidad de la fiebre. El agua debe ser tanto mas fria cuando el estado febril sea mas intenso.

La operacion debe ser subordinada al estado de los fenómenos nerviosos y no debe pasar de 10 minutos. El objeto principal de ella es la sus-traccion de cierta cantidad de calor por lo que es preciso que el descenso de la temperatura del cuerpo sea mas considerable al principio que en un período mas avanzado de la enfermedad es menos larga y rara vez mortal; pero la medicacion refrigerante es sobre todo un medio abortivo heróico cuando se usa desde el principio de la enfermedad.

Sin embargo, el profesor See y otros varios protestan enérgicamente contra el método de que hemos hablado. Garves accidentes han sido la consecuencia y se han observado varios casos de síncope que han terminado de una manera fatal al salir del baño. Cifan 20 casos en que los baños frios han determinado cinco fallecimientos por pneumonia, hemorragia intestinal y perforacion del intestino.

Hé aqui por lo que pensamos (á pesar de la celebridad del tratamiento Brand) como el doctor See, que el baño frio no tiene razon de ser bajo el punto de vista fisiológico y que bajo el punto de vista clinico, ofrece graves peligros.

INCÓGNITO.

Madrid 23 Noviembre 1873.

Noticias é intereses

locales y regionales

Esta tarde se verificará en la plaza de toros de esta ciudad por la compañía que dirige D. Jacinto Romero una gran funcion acrobático-acroestática á beneficio del clown D. Pedro Ruiz.

En esta funcion se ejecutarán por el beneficio de y por los demás artistas de la compañía difíciles, vistosos y variados ejercicios, verificandose una nueva ascension del gran globo «Centella», en el que subirá por primera vez el capitán aéreo D. Manuel Pastor, quien desde las alturas arrojará dulces y flores á los espectadores.

La funcion empezará á las tres en punto, siendo los precios de las localidades y entradas los mismos del domingo anterior, y es de esperar que la novedad que la ascension ofrecerá atraiga gran concurso á la plaza.

Ha sido repuesto en el destino de oficial de la Administracion de Sanidad de esta provincia, que hace años venia desempeñando, D. Florentino Lamacorra.

Han sido destinados á los batallones de reserva de esta ciudad número 5 y de Orihuela número 54 respectivamente los Capitanes don Mariano Arizon Oliver y don Francisco Peñero é Ibañez en donde causarán alta en la próxima revista de comisario.

Para formar parte de la junta de reorganizacion de la armada española, que se acaba de crear ha sido nombrado con el caracter de vocal, nuestro ilustre paisano el contraalmirante y ex-ministro de Marina, D. Juan Bautista Antequera.

Leemos en *La Reforma Liberal*, de Alicante:

«Como saben nuestros lectores, el lunes último se celebró en esta audiencia el juicio oral en causa seguida contra Vicente Dominguez (á) Mencho de Calderon, por muerte de Bautista Montava (á) Bot procedente del Juzgado de Cocoutana, y en la que el ministerio fiscal solicitó la pena de muerte al procesado.
 Ayer se publicó la sentencia que ha recaído e

El Indio, proceso, absolviendo libremente al Dominguez, como lo pidió su abogado defensor don Federico Barrachina.

El triunfo que ha alcanzado el señor Barrachina no puede ser mas grande, por lo que desde ahora, le enviamos la mas cumplida enhorabuena y le deseamos nuevos timbres de gloria en la profesion que ejerce.

A propósito, debemos acordar que *EL Graduador* nos dijo que se habia aplazado la *Visita* de esta causa. Por lo visto, no estaba bien enterado el colega.

Ha sido separado de su empleo el cabo de agentes de orden público de esta ciudad José Perez Alfonso, habiendo sido interinamente nombrado para este cargo José Carbonell Cabrera.

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro principal el drama en tres actos, original de los Sres. D. Francisco Perez Echevarria y D. Arturo E. de Sanjañez, titulado «El Ejemplo ó La pragmática de Felipe II.» Terminará el espectáculo con la zarzuela en un acto «Pascual Bailon.»

Para mañana se prepara una magnífica funcion á beneficio del público, con rebaja en el precio de localidades y entradas, representándose la preciosa obra de Serra «La calle de la Montera ó Una noche á cuchilladas» y la bonita zarzuela «El lucero del Alba.»

Se estan ensayando y en breve seran puestas en escena en el Teatro principal las comedias nuevas «Los trapos de cristiano» y «La primera cura» y las zarzuelitas «Los fijos» y «La canción de la Hoz.»

El jueves á las diez de la mañana y en la puerta de la Diputacion provincial de Alicante se acometieron dos individuos navaja en mano, siendo detenidos por el alcalde de la capital y el diputado provincial D. Manuel Gironés. Ambos contentientes fueron conducidos á la cárcel.

Esta noche á las seis horas y en el local de la sociedad «El Fomento», dará su anunciada conferencia nuestro director D. Santiago Puig Perez. El acto, como es sabido, será público, y el tema, referente al Congreso sociológico celebrado el último verano en Valencia.

Es de esperar que el asunto de esta conferencia atraiga un numeroso auditorio.

Pronto empezarán las obras para instalar la Audiencia de lo criminal de Alicante, en la casa llamada Consulado, que ha sido cedido para este objeto por el Estado al Ayuntamiento de la capital.

El jueves fueron á la estacion de la Encina con el fin de cumplimentar á su paso por aquel sitio al príncipe imperial de Alemania, los señores Gobernadores civil y militar de la provincia, Comision de la Diputacion y otras personas revestidas de carácter oficial.

Con la natural satisfaccion que nos producen las noticias que consigna, copiamos de nuestro colega «La Libertad» las siguientes líneas:

«Nuestro estimado colega EL SERPIS se conduce de haber quedado sin guarnicion la importante ciudad de Alicante, mayormente cuando á espensas de dicha poblacion se construyó el magnifico cuartel que allí existe.»

Tenga la seguridad nuestro ilustrado colega que el dignísimo señor Brigadier Gobernador militar de esta provincia interpondrá su valiosa cooperacion para dotar de guarnicion dicha plaza y aumentar tambien la de esta capital, toda vez que el Gobierno tiene dispuesto mandar un regimiento mas, procedente del ejército del Norte á este distrito militar.

Correspondencias.

Carta de Madrid

Madrid 22.

Con gran aparato ha sido recibido hoy en la capital de España el príncipe heredero del imperio alemán. Las tropas formaron la carrera y el rey ha esperado en la estacion con los ministros de la corona, directores de las armas y un brillante séquito. La acogida que ha obtenido el príncipe en Madrid ha sido respetuosa y simpática. El rey vestía de hulano. Apenas se apeó el regio huesped del vagón; estrechó á Don Alfonso, dándole dos besos. En la carrera los balcones se hallaban colgados y un publico numeroso presenciaba el paso de toda la comitiva.

Por la tarde salieron el rey, el príncipe y familia real en coches á pasear por el Retiro y la Castellana, viéndose con tal motivo muy concurridos estos paseos. Esta noche iran al Real. No me detengo en otros detalles de la llegada del príncipe por que la oficiosa *Correspondencia* los lleva muy abundantes. Solo diré que la colonia alemana ha entregado al hijo del empoador Guillermo una corona de flores y varios banquetes al llegar á la Puerta del Sol. Viene muy satisfecho del magnifico recibimiento que se le ha dispensado en Valencia.

Esta tarde, despues del paseo, han ido los ministros á palacio á saludarlo.

Es muy comentado un artículo que publica hoy *La Iberia*, diciendo que el partido fusionista no admite las reformas que la izquierda desea. Ademas de esto hay otra cosa mas chocante; es que algunos de los ministros actuales no iran tampoco á donde se les pretende llevar y esto confirma lo que viene diciendose con insistencia en los círculos mejor informados, de que la nota que se procuró á la prensa en el consejo del miércoles, no es un acuerdo que se tomó en él, puesto que nada vino á resolverse en esta cuestion, atreviéndose algunos á censurar al ministro que procuró la nota.

Como yo vengo sosteniendo que este gabinete, tal y como está constituido, no planteará las reformas que exige el partido izquierdista la version que creo autorizadísima viene á confirmar mis asertos, como en la cuestion de la Real orden que permitia la entrada en la Bolsa al señor Laá, que dijeron estaba de acuerdo el gabinete con la resolucion que dió el ministro de Fomento, cuando yo aseguraba que no habia tal conformidad, comprobándolo asi el hecho de haber pasado el asunto á informe del Consejo de Estado, lo que justifica que no puede entenderse resuelto en definitiva.

Pero volviendo al asunto principal de estas consideraciones, ya ayer dije que los ministros puramente izquierdistas y singularmente el general Lopez Dominguez tienen su plan, que no es otro que el de plantear las reformas que pueda; iniciar otras, anunciar otras en proyecto para las córtes y luego presentar la cuestion politica con su criterio intransigente y si no son satisfechos gritar que se ha querido hacer una burla con el partido, en cambio el del Sr. Posada con sus amigos personales y políticos de dentro del gobierno dados sus procederes de siempre y aunmas los de fecha muy reciente, singularmente atañe al Sr. Posada quien no es de olvidar que presidia el Congreso por indicacion del Sr. Sagasta y voluntad de la mayoría; no es de creer, digo, que vaya al fin de su carrera á emprender determinados derroteros, que no se compaginan bien con todos aquellos otros datos que dejo elucidados, ni se ajustan tampoco á compromisos que tenga contraidos y que sus mas íntimos niegan que sean en aquel sentido.

Los hombres pensadores, los que raciocinan friamente, dicen que solo cediendo la izquierda en su intransigencia puede llegarse á una cohesion de miras que formen un solo núcleo y sirva de base al partido liberal de la monarquia; por que de no ser así, de creer los izquierdistas que no cediendo lo van á obtener todo, todo van á perderlo unos y otros.

No es cierto que el Sr. Sagasta haya resuelto citar á sus amigos políticos á una reunion para ocuparse de asuntos relacionados con la actitud de una parte del actual gabinete. Dicha reunion caso de celebrarse se verificará despues que se ausente de esta córte el príncipe Federico.

Hoy publica «La Gaceta» dos decretos que evidencian que el general Lopez Dominguez no pasa de ser un pecador con fisonomia de beatitud.

En el primero se concede al general Palacios la cruz de San Fernando con 40000 reales de pension y en el segundo se cierra la puerta á toda pretension de esta índole mientras dure la paz ó se modifique el Reglamento.

P. M.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—S. Juan de la Cruz cf.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Catalina vg. y mr.

CULTOS

Parroquia de Sta. María—Fiesta á Nuestra Señora del Sufragio. Predicará D. José Valor. Por la tarde predicará D. Carmelo Martinez.

Parroquia de San Mauro.—Ultimo de Cuarenta horas. A las siete y media se dirá la misa de comunión general en sufragio de los difuntos; á las 8 y media se cantará Tercia y á continuacion la misa mayor, ocupando la sagrada cátedra el mis-

mo orador del novenario Dr. D. Francisco Navarro.

Por la tarde á las cuatro Visperas y Complecorona y meditacion; se cantará el Trisagio á dos coros y á toda orquesta de D. José Jordá, seguirá el Tantum ergo del maestro Rossini, Crédito de D. Juan Cantó; y se dará fin con la bendicion del Santísimo Sacramento.

Iglesia de S. Agustín—Comunion y hora de la Correa.

Iglesia del Sto. Sepulcro—A las siete misa de comunión en honor del Corazon de Maria haciéndose, acto seguido, con el Señor expuesto, el acto de consagracion, por la tarde ejercido con sermón por D. Miguel Vilaplana Pbro.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Gran funcion para hoy 18.ª de abono

El drama en 3 actos,

EL EJEMPLO,

La pragmática de Felipe II.

La zarzuela cómica en un acto,

PASCUAL BAILON.

Entrada 50 céntimos.

Para mañana á beneficio del público.

La comedia en 3 actos,

LA CALLE DE LA MONIERA

Una noche á cuchilladas.

La zarzuela

EL LUCERO DEL ALBA.

A las 7 y media.

JAFÉ RIGAL—Concierto de guitarra por el célebre CIEGO DE HELLIN.

A las 8 y media de la noche.

PLAZA DE TOROS.—Compañía gimnástica Funcion á las 3 de la tarde.

Seccion mercantil.

Cambios. Alcoy 15 Noviembre 1883.

Plazas.	Dinero	Pesetas	Dinero
Alicante	3/8	Logroño	3/8
Albasete	1	Lugo	7/8
Almeria	1/2	Madrid	5/8
Avila	1/8	Málaga	5/8
Badajoz	7/8	Murcia	5/8
Barcelona	3/8	Motril	1 1/4
Bilbao	5/8	Orense	1
Burgos	7/8	Oviedo	3/4
Bejar	7/8	Palencia	5/8
Caceres	7/8	Palma	1
Cádiz	5/8	Pamplona	1 1/8
Castellon	3/4	Pontevedra	7/8
Cartagena	5/8	Reus	5/8
Ciudad-Real	7/8	Salamanca	5/8
Córdoba	3/4	Santander	5/8
Coruña	1	S. Sebastian	5/8
Cueca	1	Segovia	5/8
Ferrol	1 1/8	Sevilla	5/8
Granada	7/8	Soria	5/4
Gijon	7/8	Tarragona	7/8
Huelva	3/8	Toró	3/8
Jaen	5/8	Valencia	3/8
Jerez	5/8	Valladolid	5/4
Leon	7/8	Vitoria	3/4
Lérida	5/8	Vigo	7/8
Linares	3/4	Zamora	
Lorca	3/4	Zaragoza	
	Londres 8 div		47.44
	Londres 3 mif		47.05
	Paris 8 div		4.95

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Paris, 23.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 55-81.

Berlin, 23.

El emperador recibió ayer la visita del señor marqués de la Hijosa, que se dispone á volver á Madrid.

Londres, 23.

En un banquete que se ha celebrado en Carltonclub, lord Salisbury habló detenidamente ayer sobre el canal de Suez, expresando su admiracion para el Sr. Lesseps, pero combatió sus pretensiones de monopolizar el canal de Suez.

Paris, 23.

Se ha recibido en el ministerio de Marina un telegrama del almirante Courbet anunciando que segun noticias fidedignas, los annamitas han mandado 4000 hombres á Nam Dinh y que la fuerza que defiende aquella plaza asciende á 10000 hombres entre chinos annamitas y tonkineses.

Se dice que tienen buen armamento y que están resueltos á defenderse con el fanatismo de los orientales.

Tambien se se dice que hay muchos piratas que roban y queman todos los pueblos. Agencia Mancheta.

Madrid 24 Noviembre (4.ª tarde)

Se ha verificado con gran brillantez la anunciada revista militar.

El dia es espléndido.

A la una próximamente salió de palacio S. M. el Rey con el príncipe de Alemania y su Estado Mayor general que lo constituian los capitanes generales marqués de Novaliches, conde de Chaste y marqués de Miravalles, el cuarto militar, del Rey, los generales alemanes los directores de las armas y un sinnúmero de ayudantes. Cerraba el cortejo el escuadron Real que lucia el uniforme de gala.

Pasada la revista, se ha situado el cuartel Real en la esquina del Prado al desembocar la carrera de San Gerónimo. Las reinas Doña Isabel y Doña Cristina y las infantas con su alta servidumbre han presenciado el desfile en la tribuna régia, cuyos lados ocupaban senadores, diputados y diplomáticos.

Tanto la parada como el desfile han gustado mucho al príncipe y á los personajes alemanes tanto por el excelente estado de policia de las tropas, como por su airosa marcialidad y precision en los movimientos.

La régia comitiva ha sido obsequiada con dulces y vinos exquisitos que tenia prevenidos el Ayuntamiento.

El rey vestia uniforme de capitan general, cruzando su pecho la banda alemana del Aguilanegra y el príncipe alemán uniforme blanco con las insignias de Carlos III. Las reinas y las infantas lucian hermosos trajes y sombreros con plumas de los colores de Alemania.

La concurrencia ha sido numerosísima, no bajando de 30.000 almas.

Madrid 24 de Noviembre (5.ª tarde)

Segun telegramas de Paris, el duque de la Torre ha sido recibido en audiencia solemne por el presidente de la república, á quien ha entregado con las formalidades de costumbre las cartas credenciales que le acreditan como embajador de España.

El discurso leído por el general Serrano en el acto de entregar sus credenciales, ha sido muy breve. Se manifiesta en él el deseo de mantener las buenas relaciones que reinan entre España y Francia. Como aludiendo á los deplorables sucesos de Paris cuando el rey le visitó últimamente, se dice en el discurso que serán mas afectuosas y mas intimas cuanto mas estimen y respeten ambas naciones.

PRENSA DE IMPRIMIR.

Se halla de venta una de sistema moderno y con buenas condiciones. Darán razon en esta Administracion.

A LOS PANADEROS.

Hay en venta una maquina de amasar. Para informes en el Establecimiento de EL SERPIS.

OBREROS.

Se necesita uno que esté al corriente de cortar libritos.

Si tiene familia que sepa tambien de taller de papel, se le colocará.

Para tratar, dirigirse la correspondencia á D. J. Layana, plaza del Picadero número 5, Valencia.

SE VENDE.

una capa nueva acabada de construir 60 reales menos de su precio, por ausentarse su dueño de esta y necesita recursos.

Darán razon calle San Buenaventura número 14, casa del carpintero Francisco Momblanch.

Primera enseñanza

A LOS ESCOLARES.

Gran surtido de planas para escritura, desde el número 1 al 6, llevando cada cuaderno su correspondiente muestra.

Se expenden en el Establecimiento de «El Serpis» al módico precio de 5 céntimos de peseta.

Hierro-Quesada.

Unico reconstituyente para combatir todas las afecciones ocasionadas por debilidad y por breza de sangre.

En un minucioso análisis quimico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demás.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Franco con cuenta-gotas, 8 rs. Dura dos meses, Farmacia del Dr. Quesada, plaza de la Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Pasteles de carne.

Los tan acreditados de las HIJAS DE PEIDRO á 6 pesetas docena. Calle de Santa Elea, número 15, piso 4.º

LOS DOMINGOS DE EL SERPIS

La responsabilidad de los escritos se deja íntegra á los firmantes. — No se devuelven los originales.

La Semana

Los días se suceden, sin pararse, empero, uno á otros.

No recuerdo de quien es esta frase; pero de seguro que no será de ningún vecino de provincias, porque si lo fuera ni por soñación, se le hubiera ocurrido afirmación semejante.

Alambicando mucho, tal vez resultara la razón de parte del sofista; pero, la verdad sea dicha, en los centros apartados del bullicioso hervor de la vida de las grandes capitales, como nuestra ciudad, los días, sino hermanos, son tan próximos parientes, que el aire de familia ni hay quien se lo quite, ni puede haber tampoco que se lo niegue.

Así es, que si en Madrid, revisteros ilustradísimos y acreditados (pase la frase torera) como Fernán Flor, Ortega Munilla, Fernández Bremon, Osorio y Bernard y nuestro corresponsal y compañero D. Justo Leal, se quejan de que no hay asuntos para sus revistas y se ven obligados á lo mejor á hablar de lo primero que se les ocurre, aunque no venga al caso, ¿qué haré yo, infeliz soldado de última fila en el ejército de las letras, y provinciano por añadidura?

¿Qué haré?

Muy sencillo: moderme las uñas hasta brotar sangre; rascarme con el palo de la pluma la cabeza, hasta llenar de pelos caídos la cuartilla que tengo delante; moverme y removerse en el asiento, hasta romper los pantalones, y atormentar mi magín hasta el punto de desesperarme.

Hé aquí lo que haré.

Pero basta todo esto para que el lector quede satisfecho y la revista, ó lo que sea, resulte hecha?

Aquí está el *busilis*.

Con todo ello, mi insignificante persona se lleva; un mal rato, pero el lector se queda como estaba: esperando, y el argumento, como dijo el otro, sin salir.

Más se me ocurre ahora, que haciendo al lector participe de mi apuro y de mis angustias, tal vez entre en conmiseración, se apiade de mí y me diga:

—«Hombre, vaya V. á dar un paseo, y no se dé mal rato por complacerme en una cosa que lo mismo nos dá tenerla que no tenerla. Dios le bendiga y le dé muchos años de salud y de vida, conservándole la buena voluntad, que si este domingo no, en otro nos complacerá V., y yo que no, ya en lágrimas irá en suspiros.»

Todo eso puede decir el amable, caritativo, filantrópico y piadoso, (no se me ocurren más adjetivos) lector, y si lo dice, ya estoy salvado; pues entonces no me queda más que frotarme las manos de gusto; levantarme de la silla, haciendo una pirueta; calarme el chapeo; encender una colilla que hace dos horas está en el borde de la mesa, aguardando que la apure, y marcharme la dar una vuelta por esas calles, á ver si dándome el aire se me ocurre algo, ó si por ahí tropiezo con algo que tenga bastante *sustancia* para servirlo en este desastrosado festín literario que semanalmente ofrezco á los lectores que tienen el mal gusto de leer lo que escribo.

—¿Están Vds conformes con lo que propongo?... ¿Se callan?... Pues quien calla otorga; doy-me por autorizado y me marcho.

Hasta luego!

Vuelvo de paseo. Decididamente no pasa nada, ni siquiera una idea por mi cabeza. Digo, si, pasa un *gris*, que vale lo menos *dos*, como Mejía el del Tenorio.

Como que me he consipado. ¡¡Atchsss!! Esto no es alemán, como tal vez crea algún admirador del príncipe Federico Guillermo que hoy alberga nuestra patria; es fel estarnudo número trescientos quince, sino marra la cuenta que llevo.

Decididamente, estaba escrito que hoy no he de hacer yo revista, porque si no hubiera faltado por ahí quien se rompiera heroicamente las narices, ó quien robara trágicamente del hogar paterno alguna cándida doncella de ochenta años,

para que con tal motivo pudiera yo darle gusto á la pluma y ¡zas! ¡zas! en cuatro plumadas enjaretar una reseña ó cosa parecida que satisficiera la curiosidad del lector.

Nada, pues, paciencia y otra vez será, como dice á los pobres el que no quiere darles limosna.

Pero no basta esto aun. Sobre el compromiso, con el lector, tengo otro con la empresa del periódico que me paga para que le llene en espacio determinado.

Y aquí entra lo gordo.

Es decir, que salgo de Scila y doy en Caribdis.

Estr visto que mi estrella es desluchada y mi destino es ir de mal en peor.

Desde que he dado en la cuenta de que es mi destino tan negro, estoy por pedir otro al gobierno... Siempre resultará que he cambiado de destino y por malo que sea el que me den, no será tan malo como el que tengo.

En el interin hago las oportunas gestiones, salgo del paso en que me hallo, plagiando el céebre soneto del Fenix de los Ingenios:

«Un soneto me manda hacer Violante;

Yo en mi vida me he visto en tal aprieto.

Catorce versos dicen que es soneto,

Burla, burlando, van los tres delante.

Contad si son catorce: y esta hecho.»

Veán Vds. si el espacio que los demás artículos de esta *Hoja*, dejan libre, está lleo, pues ya he cumplido.

Ese.

Un genio anónimo.

No sé si por mi fortuna ó por mi desgracia huyendo de los calores de Madrid, decidí pasar el verano último en L..., un pueblo que bien pudiera llamarse de pesca, aunque dista muchas leguas del mar y no tiene río.

Nada hay en L..., digno de llamar la atención del viajero y oscuro y olvidando vivo y viviria del resto de España, á no contar entre sus pocos vecinos un genio anónimo, cuyos méritos me propongo dar á los vientos de la publicidad para tormento de doctores mas ó menos Garridos, y gloria de curanderos mas ó menos rurales.

El genio era cuestion, no tiene ningun titulo académico, ó si le tiene, le oculta con exquisita modestia, dejándose llamar lisa y llanamente *tío Diego*.

Cuando sus convencinos dan—y dan constantemente—en la flor de elogiario, lo dejan á uno tarulato. ¡Qué talento y, sobre todo, qué manos debe tener el tío Diego! Lo mismo estirpa un ojo de pollo, que un ojo de la cara; lo mismo corta una calentura, que una pierna, y lo mismo *sacar* el sol de una cabeza, que una muela ó dos de una mandíbula.

Yo he tenido ocasion de conocer á este rey de los curanderos, y confieso ingenuamente que su amistad me ha proporcionado ratos deliciosos.

Hablando de lo conveniente que es atender á los males desde su principio, me dijo una tarde: —Por haberme llamado á tiempo, ¡á cuantos enfermos, á cuantos, he librado del patíbulo!

Hombre chapado á la antigua, compadece desdenosamente á los admiradores de la doctrina de Hahnemann, y mas de una vez el he oido exclamar: —Los *tobulos homoplásticos* son la carabina de Ambrosio, y los medicamentos en pequeñas *diócesis*, plamplinas y nada mas que pamplinas.

A menudo emplea palabras cuyo significado des conoce.

Póngase Vd. unos *estimulantes* que obren como *derivativos*, y beba agua ligeramente saturada de magnesia, ó *adulterada* con cremor;—me dijo en una ocasion que me quejé de dolor de cabeza;—y, si no cede, será preciso hacerle una *evacuacion óptica*.

A imitacion de los grandes médicos, solo en casos graves visita á los enfermos en sus casas. En el zaguán de la suya; tiene establecida una especie de consulta pública, y aquello es lo que hay que ver y lo que hay que oír.

—Esta muchacho,—me decía una mañana, mientras reconocía á sus enfermos,—tiene un enorme *pasadizo* en el lado *délice*; aquel infeliz padece dolores *románticos*, el que está á su lado

tion: *escórfulas*; el de mas allá sufre una *ilusion de demencia*; á esta mujer la voy conllevando el flato *isórico* gracias á los *infusorios* de *malvas El sic decoeris*.

Fuera de lo que él llama su facultad, tampoco se muere la lengua del tío Diego.

En el ejercicio de su cargo de mayordmo de un señor de Madrid que posee algunas fincas en L..., lo encontré un día caminando muy de prisa hácia una casa de campo próxima al pueblo, y al querer detenerlo, me dijo:—No puedo perder momento, pues voy á medir unas tierras en cumplimiento de una *real orden* de mi amo.

—Tengo asegurada la salud pública,—le decía una vez al alcalde;—en el pueblo hay ahora una *epidemia* de salud.

Aficionado en extremo al arte pictórico, afirma que no ha de morir sin hacer un viaje á Madrid, con el único objeto de visitar el *mouselo* de pinturas.

Hablando de la invasion sarracona, asegura que los moros entraron en España por el Fijo de Ceuta.

Es partidario de la ley sálica, por creer que á ella se debe el desestanco de la sal, y califica de inhumanas las leyes de Toro, suponiéndolas protectoras del arte de Pepe-Hillo.

Mucho mas pudiera decir del tío Diego, pero una muestra yz hay bastantes botones.

Un rasgo antes de concluir.

En los últimos días de mi estancia en su pueblo para muela me proporcionó malisimos ratos y con objeto de que me la sacara, acudí al inclito y tío Diego.

La examinó mi hombre, me sentó en un banco aplicó el gatillo á la parte dolorida, llamó á su mujer, que era una montañesa como un templo y gritándole *¡aprieta Paca!*, antes de que pudiera escaparme de entre sus manos, se colgó la tal Paca del extremo del temible hierro, y al cabo de algunos segundos que me parecieron siglos saltó hecha pedazos mi muela á la vez que algunos no despreciables fragmentos de mandíbula.

Cuando le increpé duramente por semejante atropello, me contestó con la mayor naturalidad:—Yo no hago mas que *marcar* la posición de la *herramienta*; para *apalanear* está mi mujer.

Rasgos de esta especie, no necesitan comentarios.

CARLOS CANO.

Expres de Paris.

De nuestro servicio particular.

Paris 18 Noviembre 1883.

Acaba de morir en estos alrededores en Chantilly un tipo originalísimo una de cuyas extravagancias basta para hacerle célebre. Se llamaba Borniche y su manía por los cuadros es objeto hoy de todas las conversaciones. No crean mis lectores que esto no se halla justificado. Figúrense que era tan *enrage* aficionado á la pintura y tan decidido pretactor de los artistas que se dedicaban á ella que compraba desde que era muy joven todos cuantos cuadros le llevaban para vender. Y ha muerto de 80 y tantos años.

Su coleccion, que un día de estos se venderá en pública subasta, es un verdadero museo, por lo numerosa y por las obras de gran mérito que en ella existen, digna de ser colocada entre las mas notables del mundo.

Bien puede asegurarse que hay lienzos ó tablas, cuadros formales ó bocetos de cuantos pintores contemporáneos han vivido ó han pasado por Paris: y como es raro el pintor de nota que no haya visitado esta capital alguna vez en la vida, raro es el que no ha tenido ó el capricho ó la necesidad alguna vez de venderle un cuadro, ó mejor ó peor.

El gran *«amateur»* de nuestra época jamás negó á un pintor que llamase á su puerta algunos francos por su trabajo y aunque pagaba muy barato se ha gastado una fortuna en ellos.

Cuonta Claretie, el elegante é ingenioso revisor de *«Le Temps»* que en cierta ocasion deseoso de conocer á aquel insaciable acaparador de pinturas estuvo en su casa con la pretension de comprarle una acuarela de nuestro compatriota Fortuní, que al oírlo Borniche le faltó poco para hacerle rodar por la escalera, indignado al ver que

habia quien creyera que era él capaz de vender un cuadro.

Eso tesoro pictórico será puesto en pública subasta dentro de pocos días, como á acabo de decir y en los círculos artísticos se calcula en una suma fabulosa el producto de la venta. Y no exageran. En el catálogo de la coleccion Borniche figuran diez y siete mil cuadros... ¡Diez y siete mil!

Los periódicos habian estos días de la dimision que acaba de presentar del importante cargo de jefe de la seguridad, como aquí se llama el jefe superior de policia, un hombre que tambien figuraria en primera fila en una coleccion de grandes tipos parisienses.

Su apellido es popularísimo no ya entre los que aquí viven ó los que alguna vez han pasado largas temporadas en este París, que Dios bendiga, sino entre cusatos en el extranjero tienen costumbre de leer periódicos franceses. ¿A que lo conocen muchos de sus lectores? Se llama Mr. Mace. Era el terror de las gentes de mal vivir y su nombre inspiraba ciega confianza á los ciudadanos honrados.

Y por ciento que la reputacion de que gozaba estaba bien adquirida porque su talento especialísimo para el difícil cargo que desempeñaba, es incomparable, escéda á toda ponderacion.

Innumerables son las anécdotas que estos días corren de boca en boca en las cuales hace el papel de protagonista el simpático Mr. Mace y tan innumerables como ellas, los servicios que ese hombre extraordinario ha prestado á su pais y á la sociedad en general.

En la multitud de muestra de su argucia incomparable y de su celo relataré dos que me acuden á la memoria y que prueban hasta la sociedad sus aptitudes.

En cierta ocasion, un hombre habia asesinado á un amigo suyo y ocultado su cadáver tan bien, que no habia medio de dar con él. Mr. Mace á quien constaba que el asesino habia cometido el crimen en su propia casa y que por lo tanto en ella debia estar oculto el muerto, discurrió echar agua en el piso de la habitacion que era de tierra apisonada. El liquido comenzó á correr siguiendo el desnivel del suelo hasta que se detuvo en un punto haciendo un pequeño charco. Indudablemente aquel punto estaba mas apisonado que el resto; se cavó un agujero y muy pronto se descubrió el cadáver que la policia buscaba.

En otra ocasion un hombre habia asesinado á su querida en la cueva de su casa y la habia enterrado despues. Recayeron sospechas sobre él lo detuvieron, le interrogaron y confesó en parte el crimen, pero asegurando que no la habia matado. Lo que habia sucedido segun él es, que habia habido entre los dos una disputa acalorada, que ella estaba borracha, que se cayó y abrió la cabeza quedando muerta en el acto.

Entonces, él, horrorizado, temeroso de que le atribuyesen aquella muerte, la enterró.

Despues de todo nada aparecia en contra de la declaracion de aquel miserable, pero Mr. Mace habia observado en la bóveda de la cueva la huella del humo de una vela de sebo.

—Tendriais luz, dijo al asesino, cuando enterasteis á esa infeliz.

—Si, señor, contestó el criminal.

—¿Y cuándo decis que sucedió esto?

—Este otoño pasado.

—¿En otoño?

—En el mes de Octubre.

—Eso es mentira, respondió Mr. Mace.

Y señalaba con el dedo entre las juntas de las piedras de la bóveda los restos de ciertos insectos que no viven mas que en la primavera y que habian sido consumidos por la llama de la vela que habia ennegrecido el techo.

Entonces el asesino estupefacto, aturdido, atribuyendo á Mr. Mace condiciones sobrenaturales, confesó todo su odioso crimen.

¿Qué ministro de Justicia debia admitir la dimision de un hombre de tales condiciones? ¿Quién es capaz de sustituirlo? Yo creo, y conmigo muchos, que nadie.

A. Z.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSÉ GARCIA SEMPÉR
Compras de...
Cabeza del Buey, Badajoz.
ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1 ra. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.
2 ra.
24 »
40 » respectivamente.

Almacén de oleo D. Francisco Giner y C. S. Miquel 10, esquina a la calle Mayor. Venta al por mayor y menor.	Farmacias. D. Santiago Monitor s. Nicolás 1	Sastrerías. D. Francisco Lloplá en el...
Almacén de petróleo D. Antonio Moya Reig, S. Blas 5. Venta al por mayor y menor.	Gorrería. D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 21.	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 28
Almacén de frutos coloniales. D. Ramon Climent, Casablanca, esquina a la de la Cordeta.	Los y oristol. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	
Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.	La Valenciana. PRIMITIVA FUMERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	
Droguerías. D. Eduardo Flot, Mercado, 2	R. Jariy de, batido máquinas Singer D. Vicente García, s. Nicolás, 4.	

¡Maravilloso descubrimiento!
No mas hoyos ni manchas de la viruela.
OBLITERATOR DE LEON Y C.
(ESPECIALISTAS)
Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.
El inventor del Obliterator ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Peromista de varias casas reales y ha recibido to la clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.
El Obliterator de Leon y Compañia quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El empleo del «Obliterator» de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja de *Aspetic* de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El empleo del «Obliterator» es fácil, seguro y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Sebolí afirmando que el «Obliterator» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El «Obliterator» de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes: Francos 1'85; 3'75; 6'85; 10; 13'15 y 26'25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

LICOR BREA
ó ALQUITRAN MÚNERA.
Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.
Nota.—El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guy de París, le invitamos por la prensa periódica a ofrecer su licor con el nuestro ante Academi de Barcelona y Paris y aceptó.—8 rs. fra.—Marca registrada.
Est. Alcal Múnera.
Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.
PILDORAS MARAVILLOSAS
MÚNERA.
Purgante depurativo vegetal, 2 r. caja.
En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

MANUEL SEGURA
comestibles ultramarinos.
En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.
La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.
Santo Tomás, 3.

LA PERLA
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL
DE
JOSÉ MARTINEZ MIRO
18, Mercado, 18
Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.
Platos de la Carroja de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños, procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana.— Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Huiles de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cuchillos de diferentes clases.—Estaños y tubos de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Cilas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palanquetas, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fiellos, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Juntas, portiers, fanales para carruajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto.—Botijas transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.
Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.
Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.
18, Mercado, 18.

Depósito central
CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA
51, Tottenham Court Road, Londres
LEON Y C.---DEPILATOR.
El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquiera parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platillo ó taza una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operación los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.
El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85 3,75; 4,40 y 6,00.

Alhajas de oro y plata
SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.
Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.
Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medios aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortij, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.
Gran surtido en cadenas niqueladas.
Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociades.
Completísimo surtido en artículos de plata.
Serafin Segura, Comisionista,
Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

Abonos naturales artificiales y quimicos
FABRICA DE TEROL Y JULIA
Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.
Las astas y pezuñas quimicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:
Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 kil.
" misto " B 14 " "
" fosfatao " F 12 " "
" para viñas " V 12 " "
Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquio, partida de la Beniatá.
Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

LICOR
GUINDALERA
Su inventor
E. LAMOLLA
LERIDA.
De venta en todos los Cafés y Ultramarinos de España.
18, Mercado, 18.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,
51, TOTTENHAM COURT ROAD, LONDRES. W.
Dirigir los pedidos hasta nueva disposición á la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras á París ó Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores á 10 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.
NOTA. La casa Leon y C. está dispuesta á tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consiliación de sus especialidades. Se reciben demandas.

FARMACIA DE J. Diez Durillo.
En esta oficina que su dueño ha procurado reunir los productos mas puros, así como obtener en su laboratorio aquellas sustancias de dudosa calidad que circulan en el comercio, encontrará el público varias preparaciones especiales y de reconocida utilidad para la curación de las enfermedades del *pecho, estómago, clorosis, hidropesia, ojos, y males secretos*. A las señoras que padezcan de *grietas en los pechos* las recomendamos la *POMADA* contra las mismas cuya curación es segura en breves días.
Calle S. Lorenzo n.º 16.—ALCOY.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS,
Fundado en 1841.

El Serpis
periódico de la mañana
PRECIOS DE SUSCRICION
EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre.—EXTRANJERO, 15.—ULTRAMAR, 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.
Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA
AÑO XXVII.
Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.
Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que vea la luz en el mundo civilizado.
Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artística, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.
Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, á la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.
PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.
Un año, 40 ptas. 6 meses, 24. 3 meses, 14.
Bases de la publicación.
Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.
NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de *La Ilustración Española y Americana* tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la cuota parte de rebaja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.
La Administración, Carre as, 12, principal Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, á las personas que deseen conocer el periódico.

Interesante
A LOS FABRICANTES DE PAPEL.
Hay para arrendar una gran fábrica de papel con CINCO TINAS, en muy buenas condiciones y cerca de esta ciudad.
Dará informes D. José Segura, calle de S. Miguel número 47.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteles, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.
Entre todas las publicaciones que existen en Europa, dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada* da el gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí propias sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poesías, Variedades, Crónicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gerográficos, Saltos del caballo, etc.
La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 peseta al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas lasfortunadas.
Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra, gratis, á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,
Carretas, 12, principal, Madrid.

ANEMIA
Clorosis, escrófulas, raquitis, hidrohemia y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el *Hierro disuelto del Dr. Quesada*, superior á todos los demás y al de Bravais que es el mas pobre en medicamento, (segun queda demostrado en un minucioso analisis quimico publicado en todos los periódicos de medicina, y el único preparado terapéutico que carece de los muchos inconvenientes que reúnen todos los demás. Frasco con cuenta gotas, 8 rs. Dura dos meses. Alcoy Farmacia de Monllor, dicha del *Canto del Páno*, Valencia Dr. Quesada, Merced 7.